

Se cree que Málaga estará a estas horas en poder del Ejército. Y también San Sebastián

La colaboración patriótica de Tenerife al Movimiento nacional

Desde los primeros momentos del movimiento militar, salvador de España, la agrupación de Acción Ciudadana está realizando una labor magnífica que precisa resaltar y dar a conocer por la eficacia que la caracteriza y por la constancia y tenacidad que en sus afiliados revela.

Integran esta agrupación, como se sabe, centenares de buenos patriotas, no sólo de esta capital sino también de muchas localidades de interior, que siguen las instrucciones y normas que señalan los jefes de Grupo, todos ellos militares, bajo la dirección o inspección única del coronel don Anatolo de Fuentes García.

En esta capital han prestado servicios eficacísimos diariamente, no sólo en las guardias de la Comandancia Militar, Radio Club, etc., sino también practicando detenciones, protegiendo determinados trabajos, efectuando la censura en varios servicios públicos, e incluso saliendo fuera del radio de la población a cumplir misiones delicadas, de verdadera confianza, todo ello llevado a cabo con el más alto espíritu y la más firme disciplina, sin una tibieza ni una vacilación.

Cuando se trata de realizar un servicio no hace falta señalar turnos, pues siempre hay voluntarios dispuestos a prestarlos, en mayor número del preciso. Animados de verdadero fervor patriótico, del más cálido entusiasmo en favor de la causa nacional, estos hombres generosos y decididos, personas de posición distinguida en muchos casos y cargados de obligaciones profesionales o familiares en algunos, lo dejan todo, lo sacrifican todo, para el cumplimiento de honor en toda misión o cometido.

Su ejemplo debe servir de lección y enseñanza a quienes, mostrándose de boquilla unidos al movimiento, hartándose de hacer ofrecimientos, no se deciden, por apatía o indecisión, a participar de lleno, directamente, en la cruzada, con actos, no con palabras, que las palabras es cosa que en España ha sobrado siempre, faltando, sin embargo, acción, voluntad, sacrificio, desinterés y colaboración.

Hay muchas formas de prestar esta colaboración, directa o indirectamente: En servicios burocráticos, en asistencias a los elementos que empuñan las armas, en informaciones de carácter privado sino de índole e interés general, o económicamente, por medio de la suscripción abierta en favor de los soldados y fuerza pública.

El que no haya hecho nada de esto. El que se haya limitado a exhibirse a última hora, cuando todo está ganado ya y no hay peligro en hacerlo, hablando mucho, mucho, sin hacer otra cosa, que no diga que ha ayudado al movimiento. Ni siquiera que está con él. Diga únicamente que no está contra él y ya es bastante. Es decir, es lo menos que puede pedirse.

Se está con el movimiento cooperando a su triunfo final. Como el personal militar, sin excepción, tanto el que empuña las armas como el que en las oficinas dirige y normaliza el desarrollo de los servicios,—al que no hay que olvidar tampoco en la hora de la justicia—; como esos muchachos de "Falange Española" y otros muchos que sin pertenecer a ella han acudido a los cuarteles y a la Comandancia Militar a ofrecer sus servicios, generosa y desinteresadamente; como estos hombres de Acción Ciudadana, en fin, que tan buen servicio prestan y que con los Cuerpos de Guardia civil y Vigilancia constituyen hoy la garantía de orden y seguridad en la capital y en los pueblos, como los más valiosos colaboradores del Ejército en la empresa titánica que ya toca a su fin.

Para todos debe ser la gratitud y admiración del pueblo español, en esta hora júbilo, al acercarse el triunfo definitivo, la victoria final, que han de señalar con un trazo centelleante, el comienzo de

La situación en Tenerife

NORMALIDAD

La vida local e insular ha recobrado su ritmo. Todas las actividades se desarrollan normalmente y la gente se afirma en la confianza y optimismo, visto que todo se va desarrollando como se había previsto y que España marcha con paso firme, guiada por la mano segura y recta de los paladines de su efectiva liberación, hacia el término del período más funesto y dramático de su Historia.

Los pocos indecisos y vacilantes que aún quedan se emplezan a con vencer de que el paso decisivo está dado y no se puede volver atrás. La masa obrera ha aceptado también sin reservas el nuevo estado de cosas y persistiendo en la actitud serena y plausible que ha observado desde que comenzó el movimiento, se ha reintegrado de lleno a sus actividades, convencida de que va camino de conquistar las libertades que ambicionaba por el camino que menos pudiera pensar.

Porque libertad es poder trabajar sin cortapisas ni limitaciones. Tener la seguridad del jornal, sin otra condición que cumplir en el trabajo, y no tener que contar sino con la propia conducta para garantizar el pan de los hijos.

Esto es libertad, y esta libertad es la primera conquista que dentro del nuevo orden de cosas ha logrado el obrero tinerfeño.

Comienzan a presentar su dimisión los Embajadores de España en el Extranjero

la etapa de reconstrucción y resurgimiento que ha de consolidar y hacer firmes, claros, luminosos, los destinos de nuestra Patria.

Individualmente, para los héroes anónimos de estas jornadas tan intensas como gloriosas, habrá en su día un recuerdo y un homenaje. Ahora baste con que todos los que se sienten unidos en estrecho lazo en el cumplimiento del deber sublime de esta hora decisiva, vibren al grito cálido que sale del corazón de todos los españoles y se apresten a responder a su inflexible mandato: ¡TODO POR ESPAÑA! ¡TODO POR LA REPUBLICA!

CUALQUIERA de las obras publicadas en LA NOVELA ROSA le proporcionará agradables horas sin necesidad de previa elección de desprecupación y feliz interés. Se admiten suscripciones.

La resistencia de las hordas marxistas decrece considerablemente

gradas por los obreros, en cuanto a justas reivindicaciones se refiere. Restablecido el orden y la legalidad triunfante. Consolidado el mutuo respeto en todos los órdenes de la vida social.

¿Qué más puede pretenderse, en unos cuantos días de acción y cuando todavía la obra no puede considerarse consolidada definitivamente? Cuando la lucha cese y todo vuelva a sus cauces, y el programa de la obra a realizar pueda ser trazado firme de ejecución inmediata, España entera verá con justa y merecida esta confianza, esta fe ciega, que hoy deposita en sus salvadores.

No se trata de quitar a unos para poner a otros, como en las lides políticas ocurre y en nuestro desdichado país ha venido ocurriendo últimamente. Se trata de traer gente nueva, con nuevas ideas, nuevas iniciativas, nuevos modos de pensar y de sentir, y de hacer, en fin, la labor reconstructiva que España reclama.

En el aspecto económico. En el orden social. En todo. Haciendo que reviva, al extinguirse la hoguera de los odios, tras este último chisporroteo, la fraternidad de los españoles, sin distinción de clases ni ideologías, unidos todos en la obra común de reconstrucción que habrá de imponerse.

Parece que la hoguera es más fuerte que nunca. Pero no extrañe esto. El fuego antes de apagarse brilla con más fuerza también. Dejé que arda toda la madera vieja y podrida. Los andamios que sostenían la obra antiespañola de quienes nos vendían al oro extranjero. Aquí hay una juventud sana, noble, fuerte, capaz de alzar en poco tiempo firmes sillares que sustenten el magno templo de fervores de la nueva España.

UNA NOTA DE LA COMANDANCIA MILITAR

La normalidad en toda esta provincia se consolida de tal forma que podemos con satisfacción hacer público que la vida se desarrolla tranquila en todas las actividades, y esto constituye un timbre de sensatez para la ciudadanía de los tinerfeños que han sabido prestar su entusiasta colaboración a este resurgimiento de una nueva España, que, el esfuerzo del Ejército español y todos los ciudadanos conscientes están implantando en el viejo solar de nuestra patria. Esta Comandancia Militar sabe estimar y apreciar el civismo de todos los buenos hijos de Tenerife, y se siente orgullosa de su proceder.

Afirmada, pues, esta normalidad, precisa que todas las actividades comerciales, industriales y agrícolas hagan un esfuerzo intensivo para que el trabajo fecundo llague

a todas partes, prestando, de este modo, su ayuda para que al honrado trabajador lleguen los medios necesarios para el sustento de sus familiares. Terminada la tiranía de los llamados dirigentes que obligan por el terror, en muchas ocasiones, a declararse en huelga o pretender absurdas bases de trabajo, haciendo que el capital se retrajese y minorase sus actividades, ha llegado el momento de que desaparecidas estas funestas causas, vuelva el capital a desarrollar sus iniciativas, dando trabajo y bienestar a todo el obrero consciente y trabajador. Todos los españoles debemos comprender que este movimiento patriótico y salvador, no solo representa la extirpación de todo el germen destructor y criminal que arruinaba a la Patria, sino que, también representa la instauración de un régimen de paz y trabajo, un régimen que tienda a terminar con el paro obrero, y para lograr este fin de justicia y humanitario, es para lo cual el bravo Ejército español y las milicias ciudadanas ofrecen su vida serenamente.

Por las anteriores razones esta Comandancia Militar invita respetuosamente, pero con serena firmeza, a los elementos patronales y capitalistas, al objeto de que pongan su esfuerzo y recursos al resurgimiento de todas las actividades emprendiendo obras, quizá suspendidas por el estado de intranquilidad y desorden imperante en nuestra patria en los últimos meses, y aportando su esfuerzo, hoy asegurado por el principio de autoridad, ayuden a mejorar la situación de la honrada clase trabajadora, digna de la mayor atención logrando, así, la pacificación espiritual tan necesaria para el engrandecimiento de la patria.

Así lo espera y confía esta Comandancia Militar tan alerta siempre a prestar su ayuda a toda iniciativa justa y humana.

Patrones y capitalistas tinerfeños, aunar vuestro esfuerzo en bien de las clases trabajadoras necesitadas, también, de la ayuda de sus conciudadanos, y con el esfuerzo de todos haremos una España grande, próspera, trabajadora tranquila y libre de imposiciones extranjeras que buscaban su ruina. ¡Tinerfeños, Viva España! ¡Viva la República!

DESDE MARRUECOS POR VIA AEREA ENVIO AYER EL GENERAL FRANCO QUINIENTOS SOLDADOS MOROS

La emisora de Puerto Rico recoge la noticia lanzada por la "United Press" de que el general Franco ayer envió desde Marruecos por vía aérea quinientos soldados moros a la Península.

EL DESTROYER "ALMIRANTE VALDES"

Gibraltar.—Se han recibido noticias según las cuales el destructor "Almirante Valdés" que pertenecía a la base naval de Cartagena, fué hundido por sus propios oficiales, que con él se sepultaron en el mar, antes que ponerse a las órdenes del Gobierno soviético de Madrid.

EL AVANCE DEL TERCIO SOBRE MALAGA

Gibraltar.—Las tropas del Tercio Extranjero han ocupado Ubrique al Norte y Estepona al Sur en el camino de Málaga, Marbella y Coin, a treinta kilómetros de Málaga, desde donde se percibe el incendio de la Sierra de Coin, encontrándose ya a la vista de la "Ciudad Mártir".

LAS MILICIAS CATALANAS FUERON DERROTADAS ANTES DE PISAR TIERRA ARAGONESA

Zaragoza.—Las milicias rojas que Barcelona envió para luchar contra las fuerzas del Ejército y las milicias patrióticas aragonesas, no llegaron a penetrar en Aragón, pues fueron dispersadas por las tropas nacionales, como lo demuestra el hecho de que desde Barcelona se anuncia hoy oficialmente que esas columnas de milicianos marxistas han regresado a aquella capital "para reorganizarse". Si salieron dispuestas para el combate, no se ve en efecto la necesidad de que regresen al mismo punto donde salieron, a no ser que, como ha ocurrido, hayan sufrido una completa y definitiva derrota.

SE VAN RESTABLECIENDO LAS COMUNICACIONES

Sevilla.—Hoy ha hecho el recorrido hasta Córdoba una máquina exploradora. Comprobando que las vías férreas se encuentran en buen estado, se ha ordenado que se reanuden los servicios con aquella capital.

Los servicios ferroviarios de las provincias de Cádiz y Sevilla se cubren con toda normalidad.

Asimismo han quedado restablecidas las comunicaciones telegráficas hasta Córdoba.

El movimiento patriótico protege al verdadero trabajador y persigue, sin piedad, al que lo explota

Todos sus impresos, encárguelos, en la seguridad de que será bien servido, en la

Librería y Tipografía Católica.-San Francisco, 7

FIRGAS

LA MEJOR AGUA DE MESA (Mineral natural)

DEPOSITO: Candelaria, 10 Teléfono, 1145

